
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE PARIS 8 Référence GALAXIE : 4694

Numéro dans le SI local :
Référence GESUP : 0097

Corps : Professeur des universités

Article : 46-1

Chaire : Non

Section 1 : 70-Sciences de l'éducation et de la formation

Section 2 :
Section 3 :
Profil : Sujets, groupes et institutions : approche clinique d¿orientation psychanalytique en

éducation et formation

Job profile : Subjects, groups and institutions: psychoanalytically oriented clinical approach in
education and training

Research fields EURAXESS : Agricultural sciences

Implantation du poste : 0931827F - UNIVERSITE PARIS 8

Localisation : SAINT DENIS

Code postal de la  localisation : 93526

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

spteconcours@univ-paris8.fr

93526 - SAINT-DENIS CEDEX

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

MORGANE PONS OU KENZA BENABOU
GESTIONNAIRES CONCOURS ENSEIGNANTS
01 49 40 66 43       01 49 40 66 47
00 00 00 00 00
spteconcours@univ-paris8.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2023

 Mots-clés : éducation ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

UFR SC.DE L'EDUCATION, PSYCHANALYSE, FRANCAIS LANGUE
ETRANGERE.

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : EA4384 (200918445P) - Centre interdisciplinaire de recherche Culture Education

Formation Travail

Application Galaxie OUI
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FICHE DE POSTE ENSEIGNANT-CHERCHEUR 
 

Composante UFR SEPF Département : Sciences de l’éducation 
 

Identification du 
poste 

Type de l’emploi : PR 
Section CNU : 70 
N°: U7000PR0097 

 
 
 

Mots-clés : Approche clinique, Groupes et institutions, Éducation et psychanalyse 
 
 

1) Enseignement : 
 

La personne recrutée interviendra dans les trois cycles : Licence, Master, Doctorat. 
En Licence de sciences de l’éducation, les enseignements s’effectueront dans un ou plusieurs niveaux de la 
L1 à la L3, dans les domaines de majeures (approches disciplinaires de l’éducation, notamment 
« Psychologie/Psychanalyse et éducation ») et/ou de mineures (notamment dans le champ « Éducation, action 
sociale et soin »). La personne recrutée dirigera des rapports de stage de pré-professionnalisation aux métiers 
de l’enseignement, de l’action sociale ou du soin. Elle contribuera au partenariat avec le Centre de formation en 
travail social St-Honoré (Paris) et la FOCSS (Paris). 
Dans le Master mention Sciences de l’éducation, les enseignements s’effectueront dans le parcours ENJEUFOR 
(« Enfance, jeunesse, formation ») composé des deux spécialisations « Enfance et jeunesse » et 
« Former, encadrer ». Ce parcours, centré sur les questions de l’enfance et de la jeunesse (champ scolaire ou 
hors scolaire) et la formation des professionnels, interroge les catégories et les pratiques de différents métiers. 
Des enseignements sont attendus dans la spécialisation visant des publics se destinant à devenir formateur 
ou cadre dans les secteurs de l’enseignement, de l’éducation, du travail social et du soin. Des notes de 
recherche en M1 et des mémoires en M2 seront encadrés dans cette formation. 
En parallèle, la personne recrutée pourra intervenir dans le Master MEEF de l’Académie de Créteil, auquel 
contribue l’équipe CLEF : d’une part dans le cadre d’un module de Tronc commun, d’autre part dans le cadre 
de l’IFR 31 « Pour une école inclusive : comprendre l’enfant et le lien éducatif » du parcours « MEEF 1 / 
Professeur des Écoles ». Des mémoires de M1 et M2 seront encadrés dans cette option. 
La personne recrutée contribuera en tant que PR à la formation doctorale, en encadrant des thèses et HDR 
dans le laboratoire CIRCEFT (ED 31. Pratiques et Théories du Sens) et en intervenant dans le cadre d’un 
séminaire de formation doctorale 

 
 

2) Recherche : 
La personne recrutée rejoindra l’unité de recherche CIRCEFT (EA 4384) et plus précisément l’équipe CLEF- 
apsi (Clinique de l'éducation et de la formation – Approches psychanalytique, socio-clinique et institutionnelle), 
pour y développer des recherches s’inscrivant dans le projet quinquennal du laboratoire. 
Les thématiques de recherche porteront plus particulièrement sur : la clinique des pratiques de l’enfance, de 
l’adolescence et de la jeunesse ; l’étude des sujets et des institutions éducatives, sociales, médico-sociales ; 

Profil du poste : Sujets, groupes et institutions : approche clinique d’orientation psychanalytique en éducation et formation 
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les processus de professionnalisation, la formation et l’analyse des pratiques professionnelles, dans une 
perspective clinique ; et notamment dans les situations de crise(s) de/dans l’éducation et les métiers du lien. 
Il/Elle travaillera au développement de l’ancrage sur le territoire (recherches sur la construction subjective des 
adolescents ;  l’enfance ;  les  pratiques  pédagogiques ;  les  pratiques  socio-éducatives  ou  formatives ;  les 
problématiques  groupales  et  institutionnelles ;  le  domaine  du  soin ;  la  professionnalité ;  etc.)  et  veillera  à 
favoriser de nouvelles collaborations (écoles de formation en travail social et/ou dans les métiers du soin et/ou 
de l'éducation). 
Dans le prolongement des partenariats passés ou en cours, il/elle prendra en charge le développement des 
liens scientifiques avec des réseaux universitaires nationaux, européens ou internationaux de recherche 
(domaine « éducation et psychanalyse » et « approche clinique en sciences de l'éducation et de la formation 
»), à travers des collaborations, déjà engagées ou nouvelles, de recherche, de publications, d'événements 
scientifiques, ainsi qu'en veillant à ce que ces collaborations scientifiques internationales profitent à la formation 
des étudiant·e·s, sous la forme de dispositifs ayant déjà été pratiqués par l'équipe (dispositifs erasmus ; 
professeur·e·s invité·e·s ; organisation de workshops inter-universitaires, etc.) et/ou en proposant de nouveaux 
dispositifs. 
Une prise de responsabilité de publications scientifiques et dans l’organisation de manifestations scientifiques 
est également attendue, avec la visée d’élargir le rayonnement national et international de l'équipe, de son unité 
de recherche et de l’université Paris 8. 

 
 

Personne(s) à contacter : 
Recherche : Leandro de Lajonquière – leandro.de-lajonquiere@univ-paris8.fr 
Enseignement : Mej Hilbold (Master Enjeufor) - mej.hilbold02@univ-paris8.fr ; François Le Clère (Licence) - 
francois.le-clere02@univ-paris8.fr 

 
 

Descriptif du profil en anglais : 
Subjects, Groups and Institutions: Psychoanalytically Oriented Clinical Approach in Education and Training 

 

The recruited candidate will teach Licence (BA), Master (M) and PhD courses/seminars. 
 

In the Education Sciences BA, couses will be taught at one or more levels (from L1 to L3), in the ‘major’ 
disciplinary approaches of education (specifically "Psychology/Psychoanalysis and Education") and 
/ or ‘minor’ (notably in the field ‘Education, Social action and Care’). The successful candidate will supervise pre- 
professionalization internship reports in the fields of teaching, social work or care professions. She/He will 
participate in our partnership with ‘St-Honoré’ Social work training Centre (Paris) as well as with Focss Paris. 

 

In the Education Sciences Master’s Degree, courses will be taught in the new ENJEUFOR course composed of 
two specializations: ‘Childhood and Youth’ and ‘Train and Supervise’. This course, focused on the issues of 
childhood and youth (in school or out of school) and the training of education professionals, questions the 
categories and practices of different professions. Teachings are expected in the specialization intended for 
audiences aiming to become trainers or executives in the sectors of education, learning, social work and care. 
Research essays will be directed within this Degree (M1 and M2). 

 

In parallel, the recruited person will be able to intervene in MEEF Master’s programme in Créteil and will be 
expected to teach a core module as well as an elective course on ‘Child-Student and Educative Relationship’ 
of the ‘MEEF 1/School Teacher’ course including the supersivion of M1 and M2 theses.

 

mailto:leandro.de-lajonquiere@univ-paris8.fr
mailto:mej.hilbold02@univ-paris8.fr
mailto:francois.le-clere02@univ-paris8.fr
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Key words: Clinical approach, Group and Institution, Education 
and Psychoanalysis 

 
 

Date de prise de fonction : 01/09/2023 
Quotité : 100% 

Joindre les PV de délibérations The recruited person will contribute to doctoral training, supervising doctoral theses and HDR in the CIRCEFT 
laboratory (ED31 Practices and Theories of the Meaning) and participating to CLEF-apsi doctoral training 
seminar. Experience in doctoral supervision will be appreciated. 
She/He will join the CIRCEFT laboratory (EA 4384) and more specifically the CLEF-apsi team, to develop 
research related on of the following themes: “Clinical approach of Childhood,” “Adolescence and Youth,” “Study 
of subjects and institutions in educational, social and medico-social fields,” "Professionalization processes,” 
“Training and analysis of professional practices from a clinical perspective,” particularly in situations of crisis in 
education. 
She/He will contribute to developing Circeft’s territorial anchoring (and pursue research related to the subjective 
construction of adolescents in the school space; pedagogical practices; socio-educational or formative practices; 
group and institutional issues; care; professionalism). She/He will encourage new partnerships (training schools 
in social work and/or care and/or in education). 
As a continuation of past or ongoing partnerships, she/he will take charge of the development of scientific links 
with national, European or international academic research networks (field: ‘education and psychoanalysis’ and 
'clinical approach in education and training sciences'), through research collaborations, publications and 
scientific events. He/she will also ensure that these international scientific collaborations benefit the training of 
students, in forms already practiced by the team (Erasmus programs; visiting professors; organization of inter- 
university workshops, etc.) and/or by proposing new devices. 
The successful candidate will be expected to organize scientific publications and events, with the aim of 
expanding the national and international reach of the team, of its research unit and of Paris 8 University. 
 


